

ARGUMENTOS BURGUESES

“La hora de las democracias”

Ramiro de Maeztu, y desde la primera columna de «El Sob», ha expuesto su opinión acerca de lo que él supone la lección de la última crisis. Y si algo aparece claro en el artículo de Maeztu es, ciertamente, un encubierto servilismo a las derechas, que con su permanencia en el Poder están convirtiendo a España en cárcel de la Santa Hermandad.

Afirma el escritor mencionado que los jefes del liberalismo proclamaron ante el jefe del Estado la imposibilidad de disolver las Juntas militares, porque juzgaban favorable la coyuntura para que las derechas cesasen de ocupar el Gobierno; que creían en la posibilidad de utilizar, para sus fines, el poder de las Juntas... Salvo que las Juntas militares ni se han disuelto ni las han disuelto, lo demás también resulta equivocado. Porque qué necesidad tenían Albuermas y Romanones de aprovechar esa coyuntura para derribar un Gobierno que se sostiene... Romanones lo ha declarado en el Congreso liberal con igual desenfado que lo practicó en el Parlamento—gracias al apoyo de esas dos ramas que se titulan liberales.

Es gano de querer ocultar la realidad, para dar valores, de qué carece, al Gobierno actual. Es querer sostener la fama de que este Gobierno vive a pesar de las corrientes políticas, de que este Gobierno dispone de una savia propia, de que es algo consustancial con el país, de que se representa la virilidad del Poder civil, cantada pública esta que ya va resultando excesivamente impertinente.

No son pesimistas los primates de la democracia española. Mal pueden ser pesimistas los que no existen. ¿Primates de la democracia española? ¡Ah! Ya, ¿quienes son? ¿Dónde están? ¿Lo es acaso Lerroux, plegando la bandera republicana y ofreciéndose a un régimen católico, gastado por sus propios vicios? ¿Alba y Melquíades Álvarez, alentos al refón de que ven pocas calladas no en franco moscas? ¿Lo serán, por acaso, Albuermas y Romanones, participes en el consorcio ultrarromano que nos asfixia?

¿Democrático «Régimen teniente, amicus»? ¿Primitivo para que los hombres de gobierno democráticos no asuman por parte alguna es por lo que nunca como ahora fué en España la hora del Socialismo.

Insistimos. No es que los que se titulan democráticos y figuran ser primates sean pesimistas. El pesimismo puede conducir a una pasividad, a no actuar; pero cuando se actúa con traición o con abandono de los principios liberales, entonces hay que borrar la palabra pesimismo y sustituirla por otras más apropiadas: lacayismo palaciego o comodidad.

¿Y cómo han de ponerse en contacto con el pueblo quienes al pueblo le ofrecen un bello panorama, y lo que las palabras prometen los hechos lo realicen? ¡Ahí están, confundidos con Maura, Ciervas y Cambó, el demócrata Francisco Rodríguez y el liberal marqués de Cortina. ¿También éstos van en el grupo de los pesimistas? ¡Es por pesimismo por lo que se avienen a que no se levante la suspensión de garantías constitucionales, a que los gobernadores civiles usurpan las funciones del Poder judicial, a que subsista la antijurídica ley de Jurisdicciones? Pues éste, sintéticamente expuesto, es el bagaje con que tendrían que presentarse al pueblo esos pesimistas, según los depone Ramiro de Maeztu.

Esos no necesitan de las Juntas militares; les va mejor disponiendo del instrumento militar para acallar las protestas del pueblo. Y la lección que se debe sacar de la última crisis no es la que apunta Maeztu, sino otra muy distinta: la de que a la hora que en el resto del mundo ha desaparecido el imperialismo, en España, una voluntad personal, asistida por la audacia de las extremas derechas, con claudicación pertinaz y vergonzosa de las izquierdas gubernamentales, por deserción del republicanismo y con el espíritu reaccionario de los organismos militares, se trata de hacer ensayos de autocracia. Porque esa voluntad, esas aspiraciones, claudicaciones, deserciones y ese espíritu es lo que ha triunfado con la solución dada a la última crisis, si bien se haya pretendido hacer un desfile carnavalesco, cubriéndose todos los lomos con mantos de Poder civil.

Negar esto, ocultarlo siquiera, desfigurarlo, será un buen servicio al clericalismo.

No ha dejado el Socialismo el campo libre. Subrayamos esta piadosa intención de Maeztu. En España ya intentan que así suceda, esas tituladas primates de la democracia inclusiva. Y porque no ha dejado el campo libre se le persigue fieramente. Pues ¿qué? ¿Es para deshacer la campaña de Ignacio de Loyola para lo que se tienen en suspenso las garantías constitucionales, y se deporta, encarcela, se conduce por carretera, se aplica la ley de fugas, se suprime el funcionamiento del Jurado? ¿Cuántos convenios han clausurado? Ni convenios ni penas de juego. ¿Cuántas Asociaciones religiosas tienen a sus priores, superiores y predicadores de tránsito por todas las provincias de España? Todo ese rosario de infamias constituido con artículos de la ley de Orden público es endosado no más que al Partido Socialista, y por afinidad

UNA ESTAFA

Con este título publicaremos mañana un interesante artículo, escrito expresamente para EL SOCIALISTA por nuestro colaborador

Miguel de Unamuno

en cuyo trabajo expone el juicio que le merecen las maniobras de los llamados Sindicatos libres y el propósito que se atribuye al Gobierno de decretar la sindicación obligatoria.

Trabajadores: leed EL SOCIALISTA!

Cómo han vencido los bolcheviques al capitalismo

DESPUES DEL SUEÑO DE LA REVOLUCION MUNDIAL

La Agencia comunista «Rosta» ha lanzado por todo el mundo la siguiente noticia, que nosotros no tenemos ningún inconveniente en recoger:

«El 6 de enero último, el Deutsche Bank y el Dresdner Bank, de Berlín, han avisado a la dirección del Banco del Estado ruso que podía pagar a sus corresponsales. Al mismo tiempo, los Bancos berlineses enviaban a la banca rusa sus libros de cheques, sus giros y los demás documentos necesarios para restablecer la correspondencia.

La dirección de la banca del Estado ruso avisa además a sus representantes en Berlín que ha abonado al Deutsche Bank varios millones de marcos con el fin de que pudieran aquellos tener cuenta corriente.

El mismo día, el Banco del Estado ruso ha tenido ocasión de enviar el primer cheque a la banca alemana por importe de millón y medio de marcos.

Esta es la primera vez, después de una interrupción de siete años y medio, en que se establecen relaciones de negocios entre las instituciones de crédito rusas y alemanas.»

Nos explicamos el júbilo de la Agencia comunista «Rosta» al lanzar sobre el mundo entero noticia tan interesante como ésta de restablecer la vida de los negocios entre Rusia y Alemania.

Lo único que se nos ocurre a nosotros decir, con toda la modestia de que somos capaces, es que para este resultado maldecida la falta que había hecho a los bolcheviques soñar con la revolución mundial, con hundir al capitalismo y producir tanto daño como se ha producido al proletariado universal.

Cómo se hacen delincuentes

Ha tiempo dejó la ciudad cosmopolita española para ampliar sus estudios en el extranjero; en ella quedaron numerosos amigos, existiendo entre éstos un matrimonio con tres hijos; el era modelo de padres y maridos, no existiendo calificativo por la imposibilidad de adjetivar sus excelentes bondades; ella, una mujer chiquitita, de rostro simpático y alegre, ojos vivarachos y grandeza de corazón, dispuesta a todo lo sublime como madre y esposa y como compañera. Del fruto de su santo amor sólo tengo que decir que tanto los tres pequeños como el mayor habían heredado todas las buenas cualidades del matrimonio; en una palabra: eran la reproducción de sus almas, fundidas en el crisol de dos naturalezas sanas y limpias de toda mancha social. Y hoy, al llegar a Madrid, visito a esa familia, espejo de la Humanidad, orgullo de la raza y retrato del bien, y cuál sería mi asombro al ver a todos con los ojos arrasados en lágrimas, descoloridos, fa-

méticos, que se echan en mis brazos en demanda de consuelo. Presumo una terrible desgracia y temo preguntar por el padre de aquella inocente familia.

Por fin, el mayor de todos, que en esta ocasión hace las veces de padre, revelándose en su semblante todo el odio que tiene reconcentrado en su alma, explica el por qué de la actitud de aquel hogar, siempre alegre y tranquilo, dando a sus palabras un tono severo y enérgico:

—Hace unos días mi padre fué detenido y preso por causas que nadie puede explicar; pero que es detenido en prisión como un peligroso delincuente por el solo hecho de pertenecer a una Sociedad Obrera.

—Eso no puede ser—contesté yo—

Si EL SOCIALISTA aumentara su venta diaria en mil ejemplares podría salir a diario con cuatro páginas. ¡Ayudadnos, pues, trabajadores!

pues solamente se encierra en una cárcel a todo el que comete un delito, sea de la índole que fuere; pero, por el contrario, a aquel que tiene un derecho, a aquel que defiende una ley, como lo es la de la Asociación, se le deben dar medidas para que, con ayuda del Poder ejecutivo, no se deje de cumplir, no se destruya el Poder judicial, vulnerando lo o poniéndolo en duda.

—Tiene usted razón—replicó el muchacho—. Pero los que tal hacen son precisamente los que dictan, juzgan y ejecutan leyes...

No supe qué contestar, pues, desgraciadamente, tenía por qué quejarse de esa manera de proceder. Trato de evitar otro mal mayor por medios absurdos, por argumentos más o menos ciertos, y me son reprochados por el joven, que, según avanzamos en la conversación, adquiere su rostro un tono sereno; pero se acentúa en su cerebro la obcecación, se le fija una idea, todo ello a causa de la injusticia que, como él dice, se comete con su padre.

Sin llegar a convencerle con mis fantásticas de pacificador, me despedí de aquella familia, ofreciéndoles mi consuelo como bálsamo a su dolor.

Salí de aquel lugar trasido de pena; mi paso era incierto, vacilaba; de tal modo, que parecía un autómata. Llegué a casa, me arrellané en mi sillón del despacho y empecé a meditar acerca del asunto, y una vez que me encontraba semi-dormido, como por arte de magia se presentó ante mí el hijo de aquel desdichado. Venía con cara risueña, llena de júbilo, diciéndome: «Señor, no fui yo quien comete el delito; fueron aquellos que debían firmarse con sus propias manos su sentencia de muerte... Pero no se asuste; yo les doy, no una vida, sino las que poseyera, satisfecho de mi obra... Pero ¿qué digo? Si me España el crimen. No, no; yo no soy delincuente; fueron aquellos que en mi cerebro joven engendraron el odio a mis semejantes, el delito... Siempre me repugna la sangre, y en mi memoria he tenido presente el adagio: «Abomíe el delito...» Pero cuán hermoso y grande es si éste se comete por restablecer el imperio de la ley...» Sonó una carcajada y desperté... Fué, tal vez, una pesadilla.

RAFAELITO

¿De quién es Tánger?

EL GOBIERNO INGLÉS DICE QUE DEBE SER INTERNACIONAL.—Y SE DICE QUE EL ESPAÑOL PIENSA LO MISMO

En una interesante información publicada en el importante periódico inglés «The Times» se dice que está en condiciones de concretar cuál es la actitud de la Gran Bretaña en lo que concierne a la cuestión de Tánger.

El Gobierno inglés declara que siempre se ha mostrado desoso de discutir con los Gobiernos francés y español el futuro estatuto político de Tánger, con miras a establecer para esta ciudad el régimen internacional semejante al que se había previsto antes de la guerra.

El «Times» recuerda que hace cerca de dos años, el señor Millenan, entonces presidente del Consejo, sugirió una entrevista, que se verificó en Londres, entre él, el jefe del Foreign Office y el embajador español en la Gran Bretaña. Anada el «Times» que una conversación semejante es la que se espera que se entable próximamente.

En los Círculos oficiales ingleses se piensa, y así se dice, que el Gobierno español no es opuesto al establecimiento del régimen internacional para Tánger, Y MARCELINO DOMINGO AFIRMA QUE TANGER ES FRANCÉS

El ex diputado por Tortosa don Marcelino Domingo, que se halla en la Habana, ha hecho a un redactor del «Diario de la Marina» unas declaraciones sobre política internacional, en las que dice:

«Los partidarios de que continúe la acción de España en Marruecos se fundan en la necesidad de que Tánger sea español. ¡Es claro! Como que Tánger es la llave, y si no tenemos esto es como si nada. Pero ocurre que Tánger es francés.»

Como esta afirmación de Marcelino Domingo produce clara extrañeza al periodista, aquél insistió:

«No lo dude usted. Tánger es francés por el Tratado de Versalles, y esto lo sabe el ministro de Estado de España y el presidente del Consejo, como saben también que sólo se espera el momento oportuno para hacer la declaración. El asunto de Tánger fué la causa del último viaje del rey a Inglaterra; pero nada pudo conseguirse en favor de España.»

LOS MINEROS ASTURIANOS

La Patronal agrava el conflicto

EL REFERENDUM DECIDE LA VUELTA AL TRABAJO

Como en informaciones anteriores hemos adelantado, el referéndum dió por resultado la vuelta al trabajo, aceptando los obreros las bases presentadas y aprobadas en el Gobierno civil por las representaciones patronales y obreras.

EL GOBERNADOR REPRUEBA LA ACTITUD DE LOS PATRONOS

El Comité, en vista del resultado del referéndum, nombró de su seno a los compañeros Belarmino Tomás y Llaneza, presidente y secretario, respectivamente, del Sindicato, para ir a comunicarle al gobernador tal decisión, pudiendo reanudarse el trabajo cuando los patronos lo juzgasen oportuno; pero se han cancelado con la sorpresa de que los patronos, reñidos, habían reafirmado el acuerdo tomado ante el gobernador, no habiendo, por lo tanto, nada de lo dicho. El gobernador se mostraba disgustadísimo por la inaudita actitud de los patronos, y públicamente ha expresado a la prensa que la razón estaba de parte de los obreros, a la vez que puso de manifiesto la falta de caballerosidad de los patronos.

Los obreros, por su parte, expusieron a la primera autoridad, en presencia del teniente coronel de la guardia civil y del señor Aldecoa, que es el presidente nombrado para la Comisión arbitral, que ellos estaban conformes con dicha Comisión, y que asimismo aceptaban la designación de presidente al señor Aldecoa, por considerarle persona de reconocida autoridad e imparcialidad para dicha presidencia; pero que de ningún modo aceptaban la modificación de las bases discutidas, y que los obreros habían dicho su última palabra con el referéndum celebrado, y que por ningún motivo convocarían a nuevas reuniones para nada que significase alteración de las bases.

Ante la actitud de los obreros, el señor gobernador no se recató para manifestar que la razón estaba de nuestra parte, y que él informaría con todo detalle al Gobierno en este sentido, y luego ya venemos—decía—si los patronos logran salirse con la suya.

Lo que más molestó al señor gobernador fué que el día que patronos y obreros, presididos por él, se reunieron en el Gobierno civil, donde acordaron someter las bases de arreglo a la definitiva aprobación de la Patronal minera y Sindicato Minero, los patronos estaban en dicha reunión representados por 60 por 100 de los hulleiros de Asturias, pues estaban presentes Duro-Felguera, Fábrica de Mieres, Carbones Asturianos, Hulleiros de Veguín y Carbones de la Nueva, fallando solamente de las Empresas de importancia Hulleiras de Turón.

Por lo tanto, el subterfugio empleado por la Patronal, al rechazar las bases, fué absurdo e indigno, por darse el caso de que algunas hayan cambiado de criterio después de haber comprometido su palabra de dar por resuelto el conflicto. Veremos ahora cómo contesta el señor gobernador a esta nueva provocación de los patronos.

LA OPINION PUBLICA, A NUESTRO LADO

Al conocerse la rotura de negociaciones, cuando todo el mundo, jubilosamente, esperaba la reanudación de los trabajos, se ha producido en todo Asturias un gran revuelo, y al saberse la nueva posición que adoptan los patronos, nos unánimes las censuras para éstos, y la opinión, in-

terveniente una Comisión arbitral que ha de estudiar, discutir, aprobar o rechazar, sin otra apelación, las condiciones de los trabajadores.

Si esa garantía, la más pequeña garantía que podemos exigir, el Sindicato Minero Asturiano ha de continuar indefinidamente la huelga, pues entregarse aladas de pies y manos a la clase patronal, aceptar como bueno e incontestable lo que ésta proponga, es cosa indigna que manchearía nuestra historia y que nos ofrecería un porvenir de odiosa y prolongada esclavitud.

Los dueños de la industria minera quieren rebajar los salarios a quienes arrancan el carbón. ¡No es justo, racional y hasta honrado demostrar que ese sacrificio impuesto a los humildes no tiene por finalidad exclusiva la satisfacción de un desenfrenado egoísmo capitalista, de una exagerada ambición de riquezas, de un immoderado afán de lucro? Dicen los

Man fiesto del Sindicato a los trabajadores de las minas

Cuando realizado el escrutinio de la votación por vosotros, efectuada para determinar la vuelta al trabajo o la continuación de la lucha, nos entrevistamos con el señor gobernador civil de la provincia, nuestra sorpresa fué grande al saber que la clase patronal desistía de la aprobación de las bases, que a tanto equivalen las aclaraciones y enmiendas a ellas presentadas en la siguiente nota:

«La junta general de la Asociación Patronal de Mineros Asturianos acordó aprobar la fórmula propuesta por el ilustrísimo señor gobernador para la solución de la huelga, con la aclaración de que la Comisión arbitral sólo entenderá en las reclamaciones de carácter colectivo acerca del salario mínimo que surjan con motivo de la implantación del nuevo régimen de trabajo; que la Comisión sólo subsistirá por término de un mes, a partir de la fecha en que se reanuden las labores en todas las minas y siempre que en este lapso de tiempo no se produzcan huelgas parciales por este motivo.»

Nuestros patronos demuestran cada día mayor incapacidad, mayor soberbia, más aburguesismo. Juzgan al trabajo como una mercancía, y, al igual que los grandes conservadores del derecho absoluto a la propiedad privada, aferrarse a aquello de «en mi casa mando yo», y orden que los que en su casa trabajan y producen riquezas son objetos más que hombres; sin cosas que se sustituyen con otras cosas y no seres sensibles y racionales que caminan hacia el perfeccionamiento del individuo y de la colectividad.

En las bases que se han prestado a vuestro examen y que con gran acierto aprobasteis por mayoría; en esas bases, que había aceptado la representación patronal, figuraba una cláusula por la cual se

dignada, les hace responsables de la prolongación de la huelga, que tanto perjudica los intereses generales, y son muchos los que esperan que el gobernador obrará energicamente, y no consentirá que por la confluencia de los patronos se llegue en Asturias a situaciones desesperadas.

La gran mayoría de opinión conviene en que la gestión del gobernador será tanto mayor aplaudida cuanto mayor sea su energía para someter a los causantes de la ruina de Asturias.

LOS PATRONOS, EXCLUSIVISTAS

Se comenta mucho el exclusivismo de los patronos al querer resolver sólo en su beneficio la crisis de la industria hulleira, y al efecto, la opinión está contenta en afirmar que los patronos no tienen derecho a provocar situaciones como la presente, cuando hace pocas semanas, con la cooperación de todas las fuerzas vivas de Asturias y las representaciones parlamentarias, habían alcanzado del Gobierno medidas tan importantes como el consumo de carbón de las Compañías ferroviarias, las del Estacion de ésta. Además, cinco pesetas de cabotaje, reducción de los derechos de puerto y la próxima supresión de los impuestos de Guerra, aparte de las trabas arancelarias.

Esas importantes mejoras fueron en interés general de la industria, y nadie admite el que los patronos tratan de aprovecharlas en beneficio exclusivo de ellos.

De ahí que la opinión esté en estos momentos identificada con los obreros huelguistas.

LUCHAREMOS HASTA EL FIN

Hemos hablado con varios miembros del Comité para enterarnos de la nueva fase de la huelga, y nos han manifestado que el Sindicato luchará con entusiasmo hasta conseguir la victoria, y que en nada modificarían el contenido de las bases, puesto que el referéndum había dicho ya la actitud a seguir, y que de ningún modo aceptarían un nuevo referéndum.

Los patronos—nos decían—obran de mala fe, y sus propósitos, por lo que se ve, es librar la batalla al Sindicato y vencerle, para luego imponer su arbitrariedad voluntaria; pero si a ello se alievan, no seremos nosotros los responsables de lo que ocurra, sino quienes se creen que puedan volver aquellos famosos tiempos del 6 al 11. Antes de llegar a esos extremos perderemos todo lo que haya que perder, y lo último no será nuestra dignidad.

CAMPANA DE MITINES DEL SINDICATO

El Comité Ejecutivo ha redoblado sus actividades, y para la mejor organización de la campaña se han distribuido en la siguiente forma: Llaneza, Amador Fernández Parrado y Marcos, recorrerán los Regionales de Mieres y Aller, y los compañeros Belarmino Tomás, Rubín, Iglesias, Fernández, Novat, Menéndez y Peña recorrerán los Regionales de Sama de Langreo, San Martín y Carbayín.

Se celebrarán ya actos en Mieres, Sama, Carbayín, Sotredio, La Vega, Laviana, Carbayín, Aller y Sieros, y se preparan otros de igual importancia. En todos los actos hay indescribible entusiasmo, y se ven concurridísimos, siendo todos unánimes de continuar en la lucha hasta obtener la completa victoria.

Como veis, mineros, la lucha se presenta dura, durísima, ya que la burguesía la hace cuestión de principios y de amor propio; pero vuestro Comité Ejecutivo, que jamás cederá ante aquello que enturbie la dignidad del Sindicato Minero, os alienta con verdadero entusiasmo, nacido de lo más profundo de la conciencia, a que os mantengáis firmes, valerosos y decididos, seguros de que luchando así obtendréis una brillante victoria que os dignificará, ofreciéndos un porvenir de afianzamiento de la personalidad colectiva y humana.

Mineros de Asturias: Conocemos vuestras privaciones económicas, vuestros agobios en el hogar por mantener a los pequeños; la falta material de recursos para sostenerlos, el hambre que hace un año padecéis; pero así y todo, aun no ofreciéndonos auxilio pecuniario alguno, porque las Cajas del Sindicato están exhaustas, porque no tenemos dinero, os adelantamos a que luchéis sin estildencias, sin algaradas, sin nada que ponga en peligro vuestra sangre y vuestra vida; pero con la serenidad y con la energía propias de quienes ya han dado muchas pruebas de buenos soldados de la causa de la emancipación.

Comaradas, compañeros todos: A la lucha, a doblar la soberbia patronal, a conquistar un lauro más para vuestra gloriosa bandera. ¡Por vosotros, por vuestros hijos, por la idea santa y redentora! ¡Viva la huelga! ¡Viva la unión de los trabajadores!

EL COMITE EJECUTIVO
Miércoles, enero 1922.

MAÑANA publicará EL SOCIALISTA un número de cuatro páginas con una de ellas dedicada a dar instrucciones electorales a nuestros correligionarios. Será una excelente ocasión de hacer propaganda de nuestro diario, por lo cual van aumentados los paquetes de algunas organizaciones que se aprestan a la próxima lucha electoral.

Trabajad por EL SOCIALISTA, camaradas!

patronos que si acoplaba propuesto quedaria establecido el control de la industria. ¡Qué ridiculez, qué pobreza de mentalidad, qué espíritu más aburguesado! Lo que pretendemos—por ahora, claro está—no es controlar la industria, que eso requiere preparación en ambas partes y fuerza grande en la organización obrera; lo que pedimos, lo que hemos de exigir, aunque nos cueste dolores y lágrimas, es el derecho del obrero moderno a no vender su fuerza de trabajo como vil y despreciable mercancía, sino como algo que por ser desgasta de energías, de salud y de vida, ha de cuidarse con gran cariño, y que sólo producirá cuando se convenga por sus propios ojos de que la sociedad no le engaña, robándole lo que constituyó parte de su ser.

¡Control! ¡Cuánto le teme la burguesía! ¡Qué mal ocultará ésta en sus oficinas! ¡Qué injusticias guardará en el trabajo! ¡Qué privilegios mantendrá ocultos! ¡Cómo repartirá las riquezas, producto del esfuerzo común? ¡Ah! El día en que pueda controlarse la industria, será víspera de la Revolución social.

Por ya lo hemos dicho. No vamos a eso hoy, no tenemos fuerza para intentar siquiera. Lo que sí queremos es evitar el engaño al proponerlos la baja del salario, y para evitar éste engaño lucharemos hasta el fin.

Por nuestra franca y sincera actitud hemos ganado el apoyo y las simpatías de la opinión pública, que poco a poco va reconociendo la justicia de la resistencia que hacemos al retroceso en la vida moral y material que tratan de imponernos los patronos.

Las primeras autoridades civiles de la provincia, que han sentido el cambio de frente patronal, podrán no cooperar de nuestro lado; pero aguardamos no se esloquen, como otras veces, incondicionalmente al lado de los patronos.

Durante los días que continúe la huelga minera asturiana nos proponemos publicar una información detallada e interesante del conflicto, merced al ofrecimiento que tenemos de correligionarios de aquella región que se han encargado de esta labor. EL SOCIALISTA, como siempre, está al lado de los obreros mineros asturianos.

mente al lado de los patronos. ¿Y el Gobierno? ¿Se cruzará de brazos ante la actitud de los patronos mineros de Asturias? ¿Consentirá que éstos, por imponer una rebaja injustificada de salarios... y la consideraremos injustificada mientras los patronos nos nieguen el derecho a averiguar su justificación... llevem a los trabajadores, primero, al hambre, y después, a la desesperación, natural en todo ser arrojado y escarnecido? Si esto ocurriese hoy, que los patronos faltan a la palabra empeñada y a la razonable actitud del Sindicato Minero, aunque ello no había de sorprendernos grandemente, si arraigaría en nosotros la creencia de que en nuestro desgraciado país sólo la fuerza bruta o la influencia del dinero puede vencer, aunque en su victoria pisotee el derecho y la justicia más elementales.

Como veis, mineros, la lucha se presenta dura, durísima, ya que la burguesía la hace cuestión de principios y de amor propio; pero vuestro Comité Ejecutivo, que jamás cederá ante aquello que enturbie la dignidad del Sindicato Minero, os alienta con verdadero entusiasmo, nacido de lo más profundo de la conciencia, a que os mantengáis firmes, valerosos y decididos, seguros de que luchando así obtendréis una brillante victoria que os dignificará, ofreciéndos un porvenir de afianzamiento de la personalidad colectiva y humana.

Mineros de Asturias: Conocemos vuestras privaciones económicas, vuestros agobios en el hogar por mantener a los pequeños; la falta material de recursos para sostenerlos, el hambre que hace un año padecéis; pero así y todo, aun no ofreciéndonos auxilio pecuniario alguno, porque las Cajas del Sindicato están exhaustas, porque no tenemos dinero, os adelantamos a que luchéis sin estildencias, sin algaradas, sin nada que ponga en peligro vuestra sangre y vuestra vida; pero con la serenidad y con la energía propias de quienes ya han dado muchas pruebas de buenos soldados de la causa de la emancipación.

Comaradas, compañeros todos: A la lucha, a doblar la soberbia patronal, a conquistar un lauro más para vuestra gloriosa bandera. ¡Por vosotros, por vuestros hijos, por la idea santa y redentora! ¡Viva la huelga! ¡Viva la unión de los trabajadores!

EL COMITE EJECUTIVO
Miércoles, enero 1922.

MAÑANA publicará EL SOCIALISTA un número de cuatro páginas con una de ellas dedicada a dar instrucciones electorales a nuestros correligionarios. Será una excelente ocasión de hacer propaganda de nuestro diario, por lo cual van aumentados los paquetes de algunas organizaciones que se aprestan a la próxima lucha electoral.

Trabajad por EL SOCIALISTA, camaradas!

MAÑANA publicará EL SOCIALISTA un número de cuatro páginas con una de ellas dedicada a dar instrucciones electorales a nuestros correligionarios. Será una excelente ocasión de hacer propaganda de nuestro diario, por lo cual van aumentados los paquetes de algunas organizaciones que se aprestan a la próxima lucha electoral.

Trabajad por EL SOCIALISTA, camaradas!

MAÑANA publicará EL SOCIALISTA un número de cuatro páginas con una de ellas dedicada a dar instrucciones electorales a nuestros correligionarios. Será una excelente ocasión de hacer propaganda de nuestro diario, por lo cual van aumentados los paquetes de algunas organizaciones que se aprestan a la próxima lucha electoral.

Trabajad por EL SOCIALISTA, camaradas!

MAÑANA publicará EL SOCIALISTA un número de cuatro páginas con una de ellas dedicada a dar instrucciones electorales a nuestros correligionarios. Será una excelente ocasión de hacer propaganda de nuestro diario, por lo cual van aumentados los paquetes de algunas organizaciones que se aprestan a la próxima lucha electoral.

Trabajad por EL SOCIALISTA, camaradas!

MAÑANA publicará EL SOCIALISTA un número de cuatro páginas con una de ellas dedicada a dar instrucciones electorales a nuestros correligionarios. Será una excelente ocasión de hacer propaganda de nuestro diario, por lo cual van aumentados los paquetes de algunas organizaciones que se aprestan a la próxima lucha electoral.

Trabajad por EL SOCIALISTA, camaradas!

MAÑANA publicará EL SOCIALISTA un número de cuatro páginas con una de ellas dedicada a dar instrucciones electorales a nuestros correligionarios. Será una excelente ocasión de hacer propaganda de nuestro diario, por lo cual van aumentados los paquetes de algunas organizaciones que se aprestan a la próxima lucha electoral.

Trabajad por EL SOCIALISTA, camaradas!

MAÑANA publicará EL SOCIALISTA un número de cuatro páginas con una de ellas dedicada a dar instrucciones electorales a nuestros correligionarios. Será una excelente ocasión de hacer propaganda de nuestro diario, por lo cual van aumentados los paquetes de algunas organizaciones que se aprestan a la próxima lucha electoral.

Trabajad por EL SOCIALISTA, camaradas!

LAS ELECCIONES EN MADRID

Presentación de candidatos en la Casa del Pueblo

La campaña empieza con gran entusiasmo

Fue verdaderamente extraordinario el mitin electoral celebrado el sábado por la noche en el teatro de la Casa del Pueblo...

Presidió el acto el compañero Baltasar Sanjurjo, un nombre de la Agrupación Socialista Madrileña...

Hace la Bolsa de Trabajo porque no conviene a los concejales que se repartan las credenciales...

Largo Caballero empieza diciendo que todavía hay trabajadores que se dejan impresionar por los títulos profesionales...

Explica detalladamente en qué se invierten los 50 millones del presupuesto municipal...

Va detallando las grandes cantidades que se invierten en el personal de cada servicio...

Cita casos de mala administración, y entre ellos el de que el personal de Vías públicas se manda a trabajar a Empresas particulares...

Habla del Metropolitano y de los abusos que comete la Empresa...

Signa ocupándose de asuntos de gran interés para el pueblo de Madrid...

Entra a dar cuenta de su actuación en la Tenencia de Alcaldía...

Termina con un párrafo de gran emoción, diciendo que si cuando se presentó candidato lo hizo algo avergonzado...

Hace una descripción comparativa de los servicios del Ayuntamiento de Madrid con los que tienen otras poblaciones del extranjero...

actuación vienen las discusiones que aprovecha el enemigo.

La única acción—terminó diciendo—es ir a buscar al pueblo, haciendo que éste, desechando las ideas pobres...

Granado recogió todas las ideas expuestas por Carro, diciendo que está conforme en que dentro del régimen capitalista no se llegará a conseguir el ideal obrero...

La única manera de no colaborar en absoluto no la puede dar más que una plena conciencia del obrero.

Cito un caso ocurrido en Valladolid, para demostrar que el obrero defendido mejor la jornada de ocho horas cuando ésta era ley...

Recordó lo ocurrido en el Congreso de Santander, donde la masa, enardecida, aplaudió y aprobó lo que allí se acordó...

Terminó con un párrafo de gran emoción, diciendo que si cuando se presentó candidato lo hizo algo avergonzado...

En el acto del sábado en la Casa del Pueblo, iniciación de la campaña electoral en Madrid, ha constituido el primer triunfo.

Tanto por el numeroso público que asistió, como por las calurosas ovaciones que fueron acogidos los más interesantes párrafos...

Congreso extraordinario de la Federación Nacional de Metalúrgicos

TERCERA SESION

A las cuatro y cuarto de la tarde del sábado día principio la tercera sesión, bajo la presidencia de Miguel Gaván.

La Comisión nombrada por la mañana para que en unión de Largo Caballero, en representación este último de la Unión General de Trabajadores...

Fueron leídas dos actas anteriores, siendo aprobadas, después de una ligera aclaración hecha por el compañero Carrillo al acto de la primera sesión.

Insistió en que no hay solución para la crisis del trabajo dentro del sistema capitalista, y por esto cree que se debe ir a la propaganda que él propone...

El compañero Trigo propuso que se discutiera en aquel momento la cuestión de la representación de la Sección de Bilbao...

Los delegados de fábricas y talleres desempeñan ya lo que se propone con los Consejos.

Si decimos a los obreros que se crucen de brazos para esperar la Revolución, se aprovecharán los Sindicatos amañados.

Hizo resaltar las condiciones en que se trabaja antes en algunas regiones de España y en las que hoy se trabaja para deducir que no ha sido la labor realizada.

Terminó negando que lo que proponía la Ponencia significara limitación ni abdicación de ideales...

Carro rectificó, añadiendo que lo que él sostiene es que la crisis, a quien más interesa es a la clase trabajadora...

Carro rectificó también, diciendo que no se debe engañar a los obreros con la huelga general...

Fue recogiendo punto por punto lo expuesto por Carro en su rectificación, y combatiendo sus afirmaciones...

Manifiesto que se debe mantener todo lo conseguido y no consentir despidos que se llegue a la rebaja de horas...

Se puso a votación el voto particular, siendo desechado por 13.327 votos contra 1.325.

El Comité propuso unas enmiendas, que, modificadas ligeramente por la Ponencia, fueron aprobadas por el Congreso...

Se leía la quinta petición se suprimen las siguientes palabras: «Presentación a las Cortes de un proyecto de ley»...

Insistió en que no hay solución para la crisis del trabajo dentro del sistema capitalista, y por esto cree que se debe ir a la propaganda que él propone...

Insistió en que no hay solución para la crisis del trabajo dentro del sistema capitalista, y por esto cree que se debe ir a la propaganda que él propone...

Un enlace matrimonial

Pasado mañana, miércoles, en el Juzgado del distrito del Hospital, calle de la Magdalena, 22...

Las elecciones municipales

Se ruega a todos los socialistas del distrito y a cuantos simpatizan con la candidatura de Ricardo Chena Monfies...

Distrito del Hospicio

Se pone en conocimiento de todos los afiliados y simpatizantes del distrito del Hospicio que quedan laborando en la próxima contienda electoral...

Mirando a la escena

Estas dos figuras populares de la escena española celebraron en este año sus bodas de plata con el Teatro...

LORETO Y CHICOTE

La primera actriz española, primera entre las más eminentes figuras mundiales, María Guerrero, fue en su presentación, tocada con mantilla...

ACCION OBRERA

LA UNION DE COCHEROS.—La Unión General de Conductores de Carros y Similares de Madrid...

REUNIONES PARA MAÑANA.—En el salón teatro: A las nueve de la noche, Dependientes de comercio...

Cooperativa Socialista.—Esta Sociedad cooperativa garantiza la pureza, peso y medida de sus productos...

Taller de vidrio y fontanería del comercio pañero Rmilo Latorr...

Bar Metro.—Establecido en Bravo Murillo, 79, de Leoncio Méndez...

El mas puro, el mas fino CONAC FARO Pedido en todas partes.

LEY ELECTORAL para diputados a Cortes y concejales Contiene notas y apéndices aclaratorios...

ROCA Fotografía. Tetuán 20, TELEFONO 324 Retratos artísticos Ampliaciones inalterables

INSTRUCCIONES ELECTORALES SOCIALISTAS DIEZ CENTIMOS EJEMPLAR Pedirlos, acompañados de su importe, más 30 céntimos para el certificado, al Apartado de Correos 286